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Domingo, 7 de abril de 2019

A pie descalzo, Señor.   De puntillas, no.

A pie descalzo,

Calcando la planta desnuda en la arena.

Despojados de la sandalia.

Así entramos en la aventura de ORAR, Señor Jesús.

A pie descalzo, paso a paso.

Como niños que comienzan a caminar,

así abrimos el camino, Señor.

A pie descalzo, en busca de pureza y de las raíces de la vida.

Así caminamos Señor.

A pie descalzo, despojados de todo los que somos.

Así caminamos Señor.

A pie descalzo, desnudos de postizos, con sencillez, sin hacer ruidos,

Sin afán de dejar pisadas para que otros nos sigan.

Así caminamos Señor.

A pie descalzo, con el corazón en vilo,

Entrando en lo desconocido, en lo inútil,

En lo que no se mide, en lo no comerciable.
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Así entramos, Señor Jesús, a pie descalzo, en la aventura de llegar a 

Dios.

De experimentarlo, de sentirlo cercano, Amigo.

Así caminamos Señor.

A pie descalzo, paso a paso,

Fascinados por lo desconocido y

Atraídos por ti Señor.

Así caminamos.

A pie descalzo, buscando como peregrinos el sentido último de la vida

Y la razón última de vivir.

A pie descalzo, paso a paso.

Ponemos en el camino de la oración nuestro ser Cristiano.

Porque Tu amabas, Jesús, amamos nosotros.

Porque Tu orabas, Jesús, oramos nosotros.

Tu estilo de vida, Jesús, 

Es la única razón para esta aventura, 

esta experiencia, esta revolución del corazón LLAMADA ORACIÓN.

A pie descalzo, caminamos Contigo, Tu en medio de nosotros.

A pie descalzo, Señor,

Como lo hacen los hombres y las mujeres

Que caminan por las calles de nuestro San Roque, 

Detrás o cargando con tu Imagen, y que es su forma de orar Señor Jesús.

A pie descalzo, con el corazón desnudo.

Te decimos:

MAESTRO ENSEÑANOS A ORAR.
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Mercedes gracias por tus bonitas, emotivas y sinceras palabras, no cabe 

duda, que nos une esta pasión por la semana santa, por las tradiciones 

de nuestro pueblo y la amistad de nuestros PADRES.

REVERENDO SEÑOR CURA PARROCO DE ESTA NUESTRA CASA Y 

ARCIPRESTE DE SAN ROQUE DON JOSÉ MANUEL SANCHEZ COTE.

SEÑOR ALCALDE DEL ILUSTRISIMO AYUNTAMIENTO DE LA MUY 

NOBLE Y MAS LEAL CIUDAD DE SAN ROQUE DONDE RESIDE LA DE 

GIBRALTAR DON JUAN CARLOS RUIZ BOIX.

SEÑOR PRESIDENTE DEL CONSEJO LOCAL DE HERMANDADES Y 

COFRADIAS DON JUAN ANGULO LEDESMA. 

SEÑORES HERMANOS MAYORES DE NUESTRAS HERMANDADES Y 

COFRADIAS.

ILUSTRISIMAS AUTORIDADES

PREGONEROS DE NUESTRA SEMANA SANTA

SANROQUEÑOS FIELES COFRADES

SEÑORAS Y SEÑORES

QUERIDOS AMIGOS

Cuando mi amigo Juan Angulo me propuso ser Pregonero de la Semana 

Santa, me emocioné, para nada lo esperaba, no se me había pasado por 

la cabeza ser merecedor de este gran honor. 

Se que es una gran responsabilidad y una oportunidad de expresar mis 

sentimientos, que son los sentimientos de un creyente seguidor de 

Jesucristo, cofrade y mariano.
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Quiero agradecer a todas las personas que tomaron esa decisión espero 

no decepcionaros, pero si os puedo asegurar que esto que he escrito me 

ha salido del corazón.

Aún recuerdo como siendo muy pequeño, 6 o 7 años, salíamos de mi 

casa de la mano de mi padre vestidos de penitentes, calle Almoraima 

arriba; de rojo y negro, acompañábamos al Señor de la Caña y a la 

Virgen bajo palio.

Industriales y comerciantes los sacaban por nuestras calles.

Así comienzan mis recuerdos de la Semana Santa sanroqueña, que me 

imagino coincide con el de muchos de vosotros.

Mi padre como buen sanroqueño nos inculcó el cariño y la devoción a 

nuestras Imágenes y en unión de mi madre, el significado que estas 

tienen para un creyente.

Todas representan a Nuestro Señor Jesucristo y a su Madre.

Todavía me emociona ver al Señor de la Humildad y Paciencia en 

procesión y si tengo a mis hijos al lado, mas.

Cuando mi padre siendo concejal de nuestro Ilustre Ayuntamiento se 

hace cargo de la Cofradía de Santo Entierro y Nuestra Señora de la 

Soledad, nosotros sus hijos seguimos sus pasos y participamos como 

penitentes en el cortejo de la Cofradía, de la que guardo un especial 

cariño y en mi recuerdo tantas anécdotas una buenas y otra no tan 

buenas, como suele ocurrir en nuestro mundo cofrade, pero en general 

buenas.

Poco a poco va transcurriendo el tiempo y este sanroqueño va creciendo, 

corriendo y disfrutando por nuestras calles y siempre unido a esta 

Parroquia, de la que fui monaguillo, como mi padre, mi hermano Ángel y 

como lo fue mi hijo Ángel.
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Es difícil resumir toda una vida entre estas paredes, nuestra Parroquia, la 

que considero mi casa y de la que estoy orgulloso de pertenecer en unión

de mi familia, participando en sus actividades.

De las cuales no quiero olvidar, a aquel grupo de chavales que, dirigidos 

por la profesora de religión y por el Padre Caldelas, refundamos “Los 

Tarcicios”, jóvenes adoradores del Santísimo.

Quisiera recordar a los sacerdotes con los que conviví en esos tiempos, 

mi infancia y adolescencia, el Padre Caldelas, el Padre Aquiles, al que 

tanto quiero por muchas razones, él lo sabe y yo también, el Cura Paco y 

sobre todo a JUAN JOSE OLITE, un navarro que dejo su tierra para 

dedicar su vida en la nuestra y a nosotros, fue un ejemplo de vida para 

muchos jóvenes de San Roque, especialmente para mi hermano Juan, 

siempre he pensado que fue su inspiración para que tomara el camino del

sacerdocio.

Volviendo a los “Tarcicios” me gustaría resaltar que fue el germen de la 

fundación de la cofradía de los jóvenes, la Venerable Hermandad y 

Cofradía de Penitencia de Nuestra Señora de las Angustias, en la que me

integré desde el principio y a la que he estado unido toda la vida, como 

sabéis y os iré contando.

El penitente que fue como antes os comenté, fue creciendo y un día, ya 

con 16 años, sentado en el atrio junto a un amigo, nos ofrecieron salir de 

costaleros del Santo Entierro, nos pagaron 1000 pesetas y fue mi primera

experiencia como costalero. Como me gusto al año siguiente salí con el 

Cristo en la Oración en el Huerto.

Mientras todo esto ocurría, seguía integrado en mi cofradía de Nuestra 

Señora de la Angustias, en la que esos años fui Tesorero. En 1979 salí 

por primera vez CON MI SEÑORA, hasta el año pasado que decidí no 

volver a cargarla por problemas con la rodilla, los tendones y la edad que 

no perdona, me ha costado tomar esta decisión, pero me siento orgulloso 
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que hoy mi hijo Ángel la cargue por nuestras calles, orgullo del que 

disfruto con muchos de mis hermanos costaleros, que comparten o han 

compartido esta experiencia con sus hijos, recuerdo especialmente a 

Antonio Núñez Chaves y Antonio Sánchez Romero que disfrutaron de 

esto.

Han sido muchos años por lo que hoy quien os dirige la palabra si algo se

siente en nuestra SEMANA SANTA es COSTALERO.

Tantos años portando sobre mis hombros a Nuestra Señora de las 

Angustias, han enriquecido mi ser COFRADE, he vivido tantas anécdotas,

he visto tantas cosas bonitas y tantos sentimientos, que es difícil resumir, 

pero sé que llevamos en el corazón a Nuestra Señora y al Señor 

Jesucristo, que portándolos es una forma de REZAR, que algunos no 

comprenden; También nos acompañan muchos pensamientos y 

recuerdos de familiares queridos que ya no están con nosotros, siempre 

me ha conmovido ver cada año a mi gran amigo José Luis León, y saber 

que su corazón esta su hermano Antonio, que como sabéis fue un gran 

costalero y un buen cofrade, que a pesar del tiempo pasado a Antonio 

nunca le faltan flores de nuestro paso. Como José Luis sé que muchos de

vosotros lleváis con la Virgen María y Nuestro Señor Jesucristo, a un ser 

querido y llevándolos a su vez homenajeáis su recuerdo.

Ahora me gustaría leeros unas letras que le escribí a la Virgen de las 

Angustias hace muchos años, exactamente en 1999, fue pie de una de 

las fotografías de una exposición que organizó el Consejo Local de 

Hermandades y Cofradía,

Se titula: Conversación con mi Señora

Y dice:

¡hola! Acabamos de entra en la calle Málaga

Y aunque Tú no tienes espalda
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Prefiero verte así 

Es más fácil hablarte

Este año como ves llevamos túnica, 

También me he fajado

Ya son treinta y ocho y los años no pasan en balde

Espero que te haya gustado lo que ha cantado ANTONIO al salir

Tu saber que le ha salido del alma

A mi estas cosas me emocionan

Paramos “UFF” ya duele un poco

Esperemos que no llueva como el año pasado

Te acuerdas

Hoy está mejor el tiempo

Ahí viene Manolo, salimos de nuevo

SEÑORA, gracias por habernos guardado de todo mal

Y cuidarnos como Tú sabes

Hasta luego

Un costalero (Poni)

Había perdido estas letras, pero sabía que la familia de Antonio Sánchez 

Romero las guardaba, gracias Josémari por haberlas conservado y 

habérmelas facilitado.

En estas palabras también he nombrado a uno de mis mejores amigos 

Manolo Morata, al que apreciaba, quería y admiraba.Después de muchos 

años compartiendo nuestra devoción por la Virgen y otros muchos 

perteneciendo al mismo grupo de matrimonios de “los equipos de Nuestra

Señora”, como veis Nuestra Señora, siempre nos ha unido.
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Y como dijo su hijo José Manuel, en su pregón Juvenil, “no te has ido, 

estas en la habitación de al lado”. Manolo te recuerdo con cariño y porque

estas en el corazón de muchos de los presentes, sé que estas aquí.

La vida de este costalero sigue y Dios pone en mi camino a Susana, por 

lo que le doy gracias cada día, por ella y mis hijos María y Ángel, con los 

que bendijo nuestra unión; con ella he crecido en la FE y he tenido la 

suerte de compartir mi vida, que no entendería si no es a su lado.

A través de Susana, entre en la familia de BernardoAndrades, Mi suegro, 

al que conocía y apreciaba, aún recuerdo verlo con su habito del 

Nazareno que tantos años llevó y por supuesto siempre detrás de EL 

cuándo salía por nuestras calles; con Bernardo y toda su familia empecé 

a conocer a la Hermandad del Cristo de la Buena Muerte, a la que 

pertenezco desde entonces como uno más de la familia y desde dentro, vi

como todos trabajaban y se esforzaban para que la Imagen más 

Sanroqueña de Nuestro señor Jesucristo, fuera la inspiración de todos 

sus devotos, que son muchos y auténticos; Ortega Bru consiguió con el 

Cristo de la Buena Muerte, expresar su serenidad y el amor por nosotros, 

que es la razón de su sacrificio.

No me quiero alargar, pero tampoco quiero terminar con esta exposición 

de mi vida cofrade, sin hacer alusión al tiempo que como vocal pertenecí 

a la Junta de Gobierno de mi Cofradía siendo Manolo Hermano Mayor, 

fue un placer haber compartido con él y los demás miembros de la Junta 

de Gobierno esos años, creo que es bueno que en algún momento de 

nuestra vida cofrade, participemos de esa forma, ya que se ven las cosas 

desde otro punto de vista al del cofrade de base, siempre he apreciado el 

trabajo de los hermanos que tienen esa responsabilidad, son los que tiran

del carro, en muchas ocasiones con ayuda y en otras un poco solos.
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También en el año 2000 me integré en el Consejo Local de Hermandades

y Cofradías, con mi gran amigo Luis Rodríguez de presidente, estuve 

unos años de tesorero y otros de vocal. Que os puedo decir, que no 

sepáis, de este apasionado mundo de la PASION.

Es un trabajo gratificante para una persona que ha crecido rodeado de 

todo esto, en muchas ocasiones complicado, muchos de los que estáis 

aquí sabéis, no hace falta explicarlo, pero en general para mí fue una 

buena experiencia.

Sobre todo, porque en esos años, tuve la suerte de compartir la labor del 

Consejo con un grupo de buenos amigos que aún conservo y desde 

entonces hemos cultivado esa amistad que no se ha perdido, sino que ha 

ido a más.

Tampoco me quiero olvidar de la “AGRUPACIÓN PARROQUIAL VIRGEN 

DEL ROCIO”, a la que pertenezco desde hace poco tiempo, y con la que 

he participado y convivido en varias de las actividades que organizan, con

ellos me he sentido unos más y en su casa como si fuera la mía, siempre 

teniendo presente a LA VIRGEN DEL ROCIO.

AVE MARÍA DE MI ALMA LA ALEGRIA

REINA Y MADRE DEL PASTOR

RUEGA TÚ DESDE LOS CIELOS

POR EL SANROQUEÑOQUE TE ENTREGA EL CORAZON

Quiero terminar con este relato de mi vida cofrade con una reflexión 
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Creo que tener esta pasión por la vida de Jesucristo y su Madre la Virgen 

María, nos hace diferentes a cualquier otro colectivo, deberíamos 

sentirnos orgullosos de tener en sus Imágenes que representan y relatan 

sus Vidas y su Pasión, el fundamento y la ilusión de parte de nuestra vida

y a la vez sentirnos verdaderos Hermanos, ser solidarios y empáticos 

entre nosotros y tener por bandera el amor a los demás, como Cristo nos 

enseñó y como nuestros Párroco el Padre José Manuel nos recuerda 

cada domingo.

La oración que os he recitado al principio es una adaptación de la que le 

da nombre un libro de oracionestitulado "ORAR A PIE DESCALZO", de 

Emilio Mazariegos y Antonio Botana.

Como relata el libro del Éxodo 3-5 que dice: DIJO DIOS  "Quítate las 

sandalias de los pies, pues el sitio que pisas es terreno sagrado".

Os he leído esta oración porque la recordé en un lugar que para un 

creyente y cofrade es realmente emocionante; llegamos un grupo de 

Parroquianos de esta nuestra Parroquia a Tiberiades, nos bajamos del 

autobús, y nos dijeron, descalzaros y pisar la tierra. Si algo es auténtico 

en lo que estáis haciendo es que esta es la tierra que pisó Jesucristo, 

esto es TIERRA SANTA.

Doy gracias a Dios por concederme realizar el deseo tantas veces 

soñado. Me alegro por recorrer en unión de mi familia, los caminos 

transitados por Jesús, ver los paisajes, amaneceres, tardes y noches que 

EL contempló, y oír de modo nuevo y más profundo, su Palabra en los 

ambientes y escenarios donde la proclamó y poder agradecer a Dios el 

don de la Fé y el tesoro de la salvación recibidos.

10



Para revivir del Domingo de Ramos se debe tomar la carreterita existente 

entre el "PaterNoster"  y "La Ascensión" por laque se llega a un lugar 

frente a BETFAGÉ, desde el cual se puede apreciar perfectamente el 

itinerario de JESÚS en su entrada a Jerusalén. Al amanecer los que 

estaban acampados donde hoy se levanta una Iglesia se arremolinaron 

todos; Jesús vino y se montó en un pollino, entonces los que venían con 

EL, cortaron ramos de Olivos los extendían y gritaban HOSANNA 

HOSANNA.

Visitamos GETSEMANÍ, rodeado del Huerto de los Olivos y la Basílica de 

la Agonía y como no recordar, a la Venerable Cofradía de Nuestro Padre 

Jesús en la Oración del Huerto y María Santísima del Mayor Dolor, como 

no pensar en el Lunes Santo de San Roque, en la barriada de la Paz, en 

la Ermita de San Roque, en sus costaleros y costaleras y en todas las 

personas que se esfuerzan para que todo salga bien en su Estación de 

Penitencia; con esta cofradía comienzan las Procesiones de la Semana 

Santa de San Roque, nos alegra verla salir tan bien organizada y sentir la

ilusión de sus cofrades por el trabajo bien hecho.

Seguir en Tierra Santa y no recordar a Nuestras cofradías es casi 

imposible al pasar por la Vía Dolorosa vemos lacasa de Pilatos, mirar su 

fachada, es ver al Cristo Medinaceli y pesar en la más Joven de San 

Roque, La Venerable Hermandad de Nuestro Padre Jesús Cautivo y 

Rescatado "Medinaceli" y Nuestra Señora de la Merced; LOS OLIVILLOS 

sale a la calle a venerar a su Cristo Cautivo y a acompañarlo con la 

Virgen de la Merced, Bienaventurada y Misericorde, cargada con 

maestría por las primeras costaleras de Andalucía.

Toda la barriada se emociona al verlos salir, porque sienten que son 

suyos, y así lo demuestran hasta llegar a esta Parroquia.
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LA IGLESIA DE LA FLAGELACIÓN, recuerda el lugar donde se cree que 

Jesucristo fue azotado por los soldados romanos, antes de su viaje hacia 

el Calvario. 

Al entrar en la Iglesia parece como si las paredes se tiñeran de rojo y 

negro y en ellas se reflejara el Cristo de la Caña, mi CRISTO DE LA 

CAÑA, al verlo es fácil entender su sufrimiento y a la vez su serenidad; 

perfecta talla del titular de la Venerable Cofradía del Santísimo Cristo de 

la Humildad y Paciencia y Nuestra Señora de la Esperanza, que sufre al 

ver el sacrificio de la Victima por ELLA engendrada. HUMILDAD Y 

PACIENCIA Y ESPERANZA, que con sus candelerías iluminan las calles 

del Martes Santo Sanroqueño, portados con maestría por sus costaleros 

y costaleras y acompañados por sus devotos hermanos con el cariño que 

les caracteriza.

Seguimos en Tierra Santa y ese Grupo de Sanroqueños dirigidos por el 

Padre Juan Pedro, entre en la Vía Dolorosa, dispuestos a recorrer el 

“Camino de la Cruz”, cargar todos con la Cruz y rezar el VÍA CRUCIS, 

como si lo estuviéramos haciendo el viernes de Dolores con nuestro 

CRISTO DE LA VERA CRUZ.

Al recorrerlo recordamos con amor y agradecimiento lo mucho que Jesús 

sufrió por salvarnos.

Jesús es condenado a muerte, cargado con la Cruz, cae por primera vez 

y se encuentra con su MADRE.
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VIRGEN MARÍA

Mi memoria no olvida  TU presencia y mis recuerdos Contigo ni un solo 

día del año. 

Y MI CORAZON …….. Mi corazón late alimentado por tu amor.

Y EN CUARESMA…….. En cuaresma mi corazón se acelera por la 

llegada de la primavera y la alegría de verte por las calles, el florecer del 

puro sentir de los cofrades Sanroqueños.

Como una rosa florece en estas tierras, no como una rosa vulgar, sino las

más bella de todas las rosas, la ROSA DORADA …..  Que aunque bella 

alberga en el pecho espinas clavadas a modo de puñal, de un pueblo que

traicionó a lo que más amaba y trajiste al mundo, nuestro Señor 

Jesucristo.

Será en Lunes Santo ……. Vendrá a nosotros desde la ermita del Santo 

Patrón subiendo Tu Mayor Dolor.

O será en Martes Santo …… cuando ampares con Tu Esperanza  a los 

débiles y oprimidos de este MUNDO .

O será entonces TÚ, Madre cuando seas Merced de Cautivo, o cuando 

sufras los Mayores Dolores de tu lastimado corazón que ya no late 

como antes, pues TU corazón era TU HIJO , y ya va camino del Gólgota, 

donde le espera un destino desesperanzado ……  Soledad de nuestra 

noche y nuestra madrugada. Cuando recorría TU pecho el frio sudor de 

La Amargura y un inmenso sentimiento de Piedad.

Seguimos en la “Vía Dolorosa”, concentrados en lo que estamos 

haciendo, todos poco a poco cargamos con la CRUZ, aunque es evidente

que todo este distinto al Camino que recorrió Jesucristo.
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Pasamos por el lugar donde se conserva una parte de la pared donde 

Jesús apoyó SU MANO, tocar esa pared te da escalofríos,

 ES LA QUINTA ESTACIÓN, Simón el Cirineo ayuda a llevar la Cruz al 

señor de San Roque  el NAZARENO, y allí está presente  la   

VENERABLE HERMANDAD DE PENITENCIA DE NUESTRO PADRE 

JESUS NAZARENO Y MARÍA SANTISIMA DE LOS DOLORES, están 

presentes las cientos de personas que van de promesa por nuestras 

calles, sus costaleros y todos sus cofrades, de verdad que aunque estas 

muy lejos te acuerdas del Jueves Santo Sanroqueño, de su Señor 

NAZARENO y del Santo Encuentro con su bendita Madre la Virgen de los

Dolores.

La Verónica limpia el Rostro de Jesús, que cae por segunda vez y 

consuela a las mujeres, antes de volver a caer y ser despojado de sus 

vestiduras.

Entramos en la Basílica del Santo Sepulcro y donde también se 

encuentra el Monte Calvario, dejamos el bullicio de la calle y aunque en la

Iglesia hay mucha gente estamos un poco más recogidos.

JESUS ES CLAVADO EN LA CRUZ

Monte Calvario, Jesús viendo a su Madre y junto a ELLA al discípulo que 

más amaba, le dice: “HE AQUÍ A TU HIJO”; luego le dice a San Juan, “HE

AQUÍ A TU MADRE”

El misterio que representa la ANTIQUISIMA Y VENERABLE 

HERMANDAD DEL SANTISIMO CRISTO DE LA VERA-CRUZ EN EL 

CALVARIO, es uno de los pilares de un creyente, la Virgen María es 
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nuestra Madre, y como Madre nos protege, nos quiere y nos consuela en 

las adversidades.

VIRGEN DE LAS PENAS, que duro ver a tu hijo sufrir y no poder hacer 

nada para consolarlo.

SUBIMOS AL CALVARIO

DUODECIMA ESTACIÓN 

JESUS MUERE EN LA CRUZ

¡CRISTO DE LA BUENA MUERTE!

El de Faz amorosa

Tronchada como una rosa

Sobre el blanco Cuerpo Inerte

Que en el Madero reposa

¿Quién pudo de tal maneradarte esta noble y severamajestad llena de 

calma?

No fue una mano, fue un alma

La que talló tu madera de ese ciprés sanroqueño

Fue, Señor que el que tallabaTu figura, Luis Ortega Bru se llamaba

con tal celo y con tal ansia te amaba

que, a fuerza de amor, llevaba

dentro del alma al modelo

que fueron dos sanroqueños

fue que al tallarte sentía
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un ansia tan verdadera

que en arrobos le sumía

y cuajaba la madera

Fue que ese rostro, Señor, 

Y esa ternura al tallarte

Y esa expresión de dolor

Más que milagros del arte

Fueron milagros de  amor.

Tocamos en suelo donde se clavó LA CRUZ

Y a mi mente como un flas vino la Venerable Hermandad de Penitencia 

del Santísimo Cristo de la Buena Muerte y María Santísima de la 

Amargura, la mañana del Jueves Santo que iluminadas por el sol de la 

recién llegada primavera brillan para los sanroqueños que orgullosos las 

contemplan COMO ALGO SUYO.

DECIMO TERCERA ESTACIÓN

Jesús es bajado de la Cruz y puesto en los brazos de su Madre.

Mi Señora de las Angustias que con Piedad lo contempla.

TU DOLOR SIEMPRE ME HA CONMOVIDO.

Que una Madre vea morir a su hijo, me duele en el alma, especialmente 

porque me acuerdo de mi madre, que ha pasado por eso, aunque tiene el

consuelo de que su hijo esta con Nuestro Señor, en compañía de mi 

padre en el Paraíso.

Eso lo saben tantas madres que ha sufrido lo mismo y que 

probablemente algunas estén aquí presentes o estén escuchando estas 

16



palabras, a las que les deseo que tengan el consuelo del Señor y de la 

Virgen María.

Va terminando la tarde del Miércoles Santo, va a salir de la Capilla de la 

Visitación la Venerable Hermandad y Cofradía de Penitencia de Nuestra 

Señora de las Angustias.

REZAMOS, Balti toca la campana

Los amigos se abrazan

Los padres y las madres besan a sus hijos, se palpa la emoción

Los costaleros preparados, cuantos faltan, 

Unos porque están con Nuestra Señora haya arriba,

Otros porque la edad no perdona,

Pero gracias a Dios cuantos jóvenes se han incorporado, 

Confirmando nuestro nombre de cofradía de la JUVENTUD;

Sale la Cruz guía y nuestro cortejo ocupa la calle Coronel Moscoso, la 

Virgen María recorre las calles de San Roque con su Hijo en brazos, para

llegar a Santa María Coronada, como si se tratara de Jerusalén,  para 

darle sepultura al fruto de sus entrañas.

…………………………………….

Bajamos a la Basílica y contemplamos EL SANTO SEPULCRO

DECIMO CUARTA ESTACIÓN

El Cadáver de Jesucristo es puesto en el Santo Sepulcro.
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Te adoramos, Señor y Te bendecimos, porque por Tu Santa Cruz 

redimiste al mundo.

En nuestro Via Crucis Sanroqueño lo representa 

La Ilustre Hermandad del Santo Entierro y Nuestra Señora de la Soledad.

Que también le da nombre a la mas importante de nuestro pueblo, la

PROCESIÓN MAGNA DEL SANTO ENTIERRO

San Roque se echa a la calle, muchos dentro de la Procesión y los 

demás en los bonitos balcones y en las aceras,

La Magna ejemplo de coordinación entre las cofradías, o por lo menos se 

intenta, ya que es bastante complicado, como sabéis sobre todo los que 

tienen la responsabilidad de que todo vaya bien.

Como somos muy exigentes con nosotros mismos, nunca nos parecerá 

que todo ha ido bien

Hay que tener en cuenta lo difícil que es sacar 14 pasos a la calle, 

organizados por 8 cofradías, y con la participación de cientos de 

personas, entre los que hay muchos niños, que son el futuro de nuestras 

Hermandades y a los que hay que darles ejemplo y enseñarles que 

somos, eso, HERMANDADES y que entre nosotros no debería haber 

competencia como si de un club de futbol se tratase. Ya que nos une 

nuestras devoción a Jesucristo y a su Madre.

LA CENTURIA ROMANA baja la calle San Felipe abriendo la Procesión.

El sol brilla iluminando a Jesús orando en el Huerto de los Olivos. Al que 

se la hace presente todo el sufrimiento de la CRUCIFIXIÓN “PADRE MIO 

SI ES POSIBLE, QUE PASE DE MI ESTE CALIZ, PERO NO SEA COMO 

YO QUIERO, SINO COMO QUIERES TÚ”

18



CRISTO CAUTIVO MEDINACELI, fuente de todo amor

Te hiciste pobre con los pobres,

Hermano de todos, y consuelo de los tristes.

CRISTO DE LA CAÑA, fuente de todo amor

Entra en nuestra vida con todo tu amor

Y haz de nosotros instrumentos humildes 

Para ayudar a nuestros hermanos

CRISTO NAZARENO, fuente de todo amor

Diste de comer a la Humanidad hambrienta

Amaste a los niños,

Te compadeciste de la viuda

Y socorriste al que te necesitaba

CRISTO DE LA VERA CRUZ, fuente de todo amor

Enséñanos tu amor

Tu compartir, tu solidaridad

Para que viéndote te sigamos amando,

Compartiendo, siendo solidarios.

CRISTO DE LA BUENA MUERTE, fuente de todo amor
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Está en el parado, en el drogadicto, 

En el alcohólico, en el niño abandonado, 

En el explotado y oprimido-

En el migrante.

En el enfermo y en todo marginado

CRISTO DE LA PIEDAD, fuente de todo amor

Despierta en nosotros un corazón tan grande

Que sintamos los problemas de los demás

Como nuestros, y que nuestras manos sean

 tus manos que se tienden a todo necesitado. 

Cierra LA PROCESIÓN MAGNA DEL SANTO ENTIERRO, Nuestra 

Señora de la Soledad, que para mí es especial, porque como dije al 

principio fue una de mis primeras cofradías que compartí con mis 

hermanos y mi padre y ahora más especial porque mi hermano Juan 

decidió reposar junta a ELLA en el columbario de Nuestra Parroquia.

Tras la noche del silencio ante la muerte del Señor, 

De la oscuridad envuelta por el frio que la acompaña,

Un silencio en el que cada uno de nosotros se puede reconocer y que 

cala profundamente en las grietas del corazón del discípulo que ante la 

CRUZ permanece sin palabras,
20



LLEGAMOS A LA NOCHE DE PASCUA, en la que contemplamos a 

JESUS VIVO.

JESUCRISTO HA RESUCITADO

Por lo que todo su sufrimiento no ha sido en balde,

Jesús ha vencido a la muerte y a las tinieblas,

Esta es la razón de ser del CRISTIANO

CRISTO VIVE Y ES AMOR.

No quiero terminar sin nombrar y homenajear a nuestros Patrones.

SAN ROQUE, 

El ciudadano de Montpelierque siendo rico, lo dejó todo para poner su 

vida al servicio de los pobres y de los enfermos, su hubiera vivido hoy, 

seguro que estaría trabajando por los pobres y desvalidos de la tierra.

GLORIOSO SAN ROQUE, te agradecemos que desde tu sencillez nos 

recuerdes que Dios también está cerca de nosotros cuando recibimos la 

sacudida del dolor y de la enfermedad. Ayúdanos a vivir estas situaciones

con serenidad y paz, agradeciendo el servicio de los que nos ayudan, sin 

olvidarnos de Jesucristo. Y para que siempre luchemos contra todo lo que

degrade y destruya la dignidad humana y la convivencia social.

SANTA MARÍA CORONADA

Coronada porque es nuestra Reina

21



Coronada porque es nuestro consuelo

Coronada porque siempre está ahí, presidiendo nuestro altar, 

acompañándonos en nuestras alegrías y nuestras penas

Coronada porque nos sabe cuidar como la mejor de las Madres

Auxilio de cristianos

Salud de los enfermos

Refugio de pecadores

De afligidos el consuelo

Intercede por nosotros, a ese hijo de tu brazo.

Tuyo fuimos, somos tuyo

Tuyo hoy queremos ser

De tus manos no nos deje

Cuida siempre nuestra FE.

He dicho.
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